
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1615/2024 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim betreffend 
Ausgebliebene Wiedereröffnung der Gleisquerung Alfred-Delp-Straße/Elbestraße nach 
abgeschlossener Gleissanierung (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Zu welchem Ergebnis kam die Verwaltung oder die Mainzer Mobilität bei der Prüfung der 

Möglichkeit einer signalgesicherten Querung des Gleisbetts? 
2. Warum wurde die Gleisquerung im Rahmen der Sanierungsarbeiten und in Kenntnis der 

Beschlüsse des Ortsbeirats nicht wieder geöffnet? 
 
Um die Überfahrt signalgesichert einzurichten, wären eine Reihe von tiefbautechnischen Maß-
nahmen notwendig gewesen. Es wurde geprüft, ob im Zusammenhang mit der Gleissanierung 
die Nutzung spürbarer Synergien möglich gewesen wäre. Entsprechende Optionen ergaben 
sich leider nicht, da außer dem Verlegen von Matten und Substrat für das Rasengleis in die-
sem Bauabschnitt keine tiefbautechnischen Arbeiten durchgeführt wurden. Dies wäre Voraus-
setzung gewesen, um z.B. Leitungen, Bordsteinabsenkungen etc. mit vertretbarem Aufwand 
ausführen zu können. 
 
Im Hinblick auf den Hinweis der Anfrage, dass die Reaktivierung bedeutsam für die Rettungs-
dienste sei, hat sich die Verwaltung mit den entsprechenden Stellen in Verbindung gesetzt. 
Seitens der Feuerwehr wurde berichtet, dass im Einsatzfall Löschzüge von der Rettungswache 
1 in Bretzenheim ausrücken und über die Koblenzer Straße und Elbestraße die Alfred-Delp-
Straße erreichen. Somit sei eine Überfahrt über die Gleise nicht notwendig.  
Auch die für Rettungsdienste zuständige Stelle hat keinen Bedarf für die Reaktivierung der 
Überfahrt geäußert. 
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